

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

5^e Concours international de la rose nouvelle de Nyon: des résultats exceptionnels à découvrir vendredi et samedi à la roseraie

Nyon, le 15 juin 2024

Deux médailles d'or, quatre médailles d'argent et cinq certificats de mérite ont été attribués au terme de la 5^e édition du concours nyonnais, qui a tenu toutes ses promesses. Les jurés du concours ont été impressionnés cette année par l'état de santé exceptionnel des rosiers présentés. Ceux-ci ont en effet remarquablement bien supporté les conditions défavorables (froid et fortes pluies) de ce printemps. Ces nouvelles variétés de roses, qui résistent par ailleurs naturellement aux maladies et aux parasites, sont à découvrir vendredi 21 et samedi 22 juin lors des portes ouvertes de la roseraie de Bois-Bougy, puis durant tout l'été en accès libre, du lundi au vendredi.



Rose d'or de Nyon et Prix des
apprentis

Coupe du parfum

Coup de cœur du parfum

Photos Michel Perret 15.6.2024

Cette année, 63 rosiers étaient en lice dans le cadre du Concours international de la rose nouvelle de Nyon. Ils ont été créés par 24 obtenteurs en provenance de 12 pays : Suisse, France, Allemagne, Belgique, Italie, Danemark, Pologne, Afrique du Sud, Nouvelle-Zélande, Etats-Unis, Chine et Japon.

Ces nouvelles variétés n'ont fait l'objet d'aucun traitement chimique ou biologique. A Nyon, l'usage de fongicides et de pesticides est en effet strictement interdit. Les roses en compétition doivent résister naturellement aux maladies et aux parasites. Seuls la taille, l'arrosage et le paillage sont autorisés. En termes de simplicité d'entretien, de respect de l'environnement et de contribution à la biodiversité, on ne peut pas faire mieux !

Les catégories *Hybride de Thé*, *Fleurs multiples* et *Miniatures* sont hébergées et soignées depuis début 2023 par le Service de l'environnement, dans une roseraie aménagée spécialement pour le concours nyonnais ; les catégories *Paysage*, *Couvre-sol* et *Grimpant*, depuis début 2022. Les premières ont été évaluées à sept reprises par un jury permanent formé de 10 experts, dont 3 spécialistes du parfum ; les secondes, douze fois.

Samedi 15 juin, un jury international composé d'une cinquantaine de membres a rejoint le jury permanent pour une ultime appréciation, sous la conduite du trésorier de la Fédération mondiale des sociétés de rose, M. Sushil Prakash, venu tout exprès de l'Inde. Les résultats sont exceptionnels : 2 médailles d'or, 4 médailles d'argent et 5 certificats de mérite ont été décernés dans le cadre de cette 5^e édition. Quatre distinctions de prestige ont aussi été attribuées :

- la **Rose d'or de Nyon**, qui consacre la variété ayant obtenu le plus de points toutes catégories confondues, est revenue à la N° 5, Hybride de thé, *Marzipan*, de l'obteneur Kordes Roses, Allemagne. Cette Rose d'Or de Nyon a également été choisie par les apprentis pour sa fabuleuse couleur vanille sur un feuillage brillant et foncé avec des jeunes pousses cuivrées ;

Suite en page 2 >

> Suite de la page 1

- la **Coupe du parfum** a été remise à la rose N °6, Hybride de thé, *Perugino*, de l'obteneur SAS R.O.S.E. Roses Orard Sélection Edition ; de couleur rose intense sur un magnifique feuillage vert cuivré dont le parfum fruité rappelle le litchi, le citron et le cassis ;
- le **Coup de cœur du parfum** est allé quant à lui à la rose N°11, Hybride de thé, *Deep Secret*, de l'obteneur Rosen Tantau, Allemagne ; de couleur rouge intense sur un feuillage mat dont le parfum est gourmand, rappelant le cassis, le lemongrass et le thé Earl Grey ;
- le **Prix des apprentis** a couronné la rose n°5, également médaille d'or.

Le 3e Prix des apprentis offert par la Ville de Nyon a été décerné par une quinzaine de jeunes horticulteurs et hortultrices, représentant les cinq centres de formation professionnelle de Suisse romande. Ceux-ci ont été invités à juger les roses en compétition de la même façon que le jury international et à établir leur propre palmarès.

Portes ouvertes de la roseraie

L'association Les Amis de la rose de Nyon (LARN) organise des portes ouvertes de la roseraie, vendredi 21 juin, de 16h à 19h, et samedi 22 juin, de 10h à 14h, en présence de spécialistes. Une occasion unique pour le public de se familiariser avec le monde des roses et de découvrir les nouvelles variétés, d'en apprendre davantage sur le concours, ainsi que d'obtenir des conseils en matière de floriculture. Un verre de l'amitié sera offert par l'association et il sera même possible de faire aiguiser ses couteaux de jardinage et sécateurs.

Samedi, la grainothèque de Gland sera présente et des élèves clarinettes du Conservatoire de l'Ouest vaudois amèneront une touche musicale à l'événement.

Dès lundi 24 juin, la roseraie sera accessible librement durant tout l'été, du lundi au vendredi, entre 8h et 16h. Elle se situe au centre d'exploitation du Service de l'environnement, [avenue de Bois-Bougy 5, à Nyon](#).

Le Concours international de la rose nouvelle de Nyon

Placé sous l'égide de la Fédération mondiale des sociétés de roses et organisé par une commission de la **Société Romande des Amis des Roses et de l'Horticulture (SRARH)**, le Concours international de la rose nouvelle de Nyon s'inscrit dans le groupe prestigieux des 28 organisateurs de concours de roses, au côté notamment de Paris, Baden-Baden, Madrid, Rome, Barcelone, Tokyo et Adelaïde. Il a toutefois été le premier à bannir tous traitements chimiques ou biologiques dans son règlement.

A Nyon, l'usage de fongicides et de pesticides est en effet strictement interdit. Les variétés en compétition doivent résister naturellement aux maladies et aux parasites. Seuls la taille, l'arrosage et le paillage sont autorisés (lire aussi à ce sujet [Comment les rosiers nouvellement créés sont-ils évalués ?](#))

Les rosiers distingués à Nyon peuvent se prévaloir du label « Nyon zéro traitement » dans les catalogues et être ainsi identifiés comme résistant naturellement aux maladies et aux parasites.

L'association **Les Amis de la Rose de Nyon (LARN)** a été créée en 2019 dans le but de relancer en Suisse un concours international de la rose nouvelle (le dernier s'était déroulé à Genève, en 2015). En plus d'organiser les portes ouvertes de la roseraie de Bois-Bougy, l'association propose à tout un chacun-e des ateliers, conférences et visites en lien avec la rose ou plus largement avec l'horticulture.

Informations complémentaires

- Concours international de la rose nouvelle de Nyon : rosenouvelledenyon.ch
- Société romande des amis des roses et de l'horticulture : srah.org
- Association Les Amis de la rose de Nyon : larn.ch

Contacts presse

M. Pierre Wahlen, Municipal en charge de l'Environnement, pierre.wahlen@nyon.ch, 079 403 93 11

M. Pascal Bodin, Chef du Service de l'environnement, pascal.bodin@nyon.ch, 076 693 08 03,

M. Jean-Luc Pasquier, Président du Concours international de la rose nouvelle de Nyon, president@rosenouvelledenyon.ch, 079 472 87 61

M^{me} Fabienne Freymond Cantone, Présidente de l'association Les Amis de la Rose de Nyon (LARN), fabienne@freymond-cantone.ch, 079 778 92 28